
PÁGINA 02

PÁGINA 02

PÁGINA 03

PÁGINA 02

QUINTA-FEIRA, 08 DE MAIO DE 2025 DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos EDIÇÃO: 4307 R$ 3,50

Região se aproxima de 700 casos de 
dengue: Moreira Sales lidera rankig

Câmara aprova requerimentos voltados 
à infraestrutura, saúde e transparência

Quarto Centenário garante R$ 2,3 milhões 
para quadra poliesportiva, estradas e saúde

Seminário Intermunicipal de Leitura e Escrita
 na Educação Infantil capacitou professores

Professores da Rede 
Municipal de Ensi-
no de Rancho Alegre 
D’Oeste, participaram 
em Ubiratã, do 1º Se-
minário Intermunicipal 
de Leitura e Escrita 
na Educação Infantil 
(LEEI). O evento faz 

parte do Compromisso 
Nacional pela Criança 
Alfabetizada e tem o 
objetivo de socializar 
propostas bem suce-
didas nas unidades de 
Educação Infantil de 
ambos os municípios.

Lideranças políticas de Quarto Centenário estão comemorando a liberação 
de mais de R$ 2,3 milhões, para realização de obras e serviços no município. 
Os recursos foram anunciados pelo deputado federal Fernando Giacobo, a 
pedido de vereadores do PL.

Os vereadores de Goio-
erê aprovaram na última 
sessão plenária uma série 
de requerimentos e indi-
cações apresentados com 
foco nas áreas da saúde, 
infraestrutura e fiscalização 
de empresas que realizam 
obras de má qualidade. En-
tre os destaques da pauta, 
requerimento do vereador 
“Marcelo Gaúcho”, soli-
citando da secretaria ou 
departamento responsável, 
que informe se já houve 
processo licitatório para 
a compra de um veículo 
para a saúde, cujos recur-
sos foram garantidos pelo 
deputado estadual Denian 
Couto.

Número de empresas abertas no Paraná
 cresce 23,5% no 1º quadrimestre do ano

A Junta Comercial do 
Paraná (Jucepar) registrou 
133.130 novas empresas no 
Cadastro Nacional de Pessoa 
Jurídica (CNPJ) em 2025, 
contra 107.767 negócios no 

mesmo período do ano ante-
rior, o que representa 23,5% 
mais empresas, de acordo com 
relatório divulgado pelo órgão 
nesta quarta-feira (7).

A Secretaria da Saúde 
do Paraná (Sesa) divul-
gou na última terça-feira 
(06) o novo informe 
semanal da dengue. No 
total foram registrados 
mais 4.812 casos da 
doença e três óbitos em 
todo o estado. Na área da 
11ª Regional de Saúde 
que compreende os 25 
municípios da Comcam, 
foram registrados mais 
97 casos, totalizando 696 
desde o início do ano, em 
20 municípios.

Com investimento bilionário, Paraná faz 
mais de 2 mil cirurgias eletivas por dia
Nos primeiros 58 dias 

do ano, o Paraná realizou 
uma média de mais de 2 
mil cirurgias eletivas por 
dia ou 85 procedimentos 
por hora. Ao todo, entre 

janeiro e fevereiro fo-
ram registrados 119.152 
procedimentos cirúrgicos 
eletivos em 598 estabe-
lecimentos de saúde do 
Estado. PÁGINA 03PÁGINA 03

Céu laranja: poluição 
impacta na luz do sol e alerta 

para risco de incêndios, 
explica o Simepar

No outono e no inverno 
o pôr do sol fica diferente, 
principalmente nas áreas 
urbanas: o tom alaranjado 
ganha destaque. Os fatores 
que fazem com que a cor 
seja vista com mais inten-
sidade do que o costumeiro 
céu azul neste período são 
o percurso mais longo que 
a luz do sol faz em alguns 
horários, a inversão tér-
mica e, principalmente, a 
poluição.   As cores que a 
população enxerga no céu 
estão dentro do espectro 
do visível. As ondas mais 
curtas desse espectro, como 
o ultravioleta e o azul, se 
dispersam melhor entre o 
meio da manhã e o meio 
da tarde.

Mobilidade: concurso para criação de bengalas 
inteligentes registra 100 projetos inscritos

Governador autoriza 
concurso e anuncia 

promoção de 
servidores da Saúde
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Professores da Rede 
Municipal de Ensino de 
Rancho Alegre D’Oeste, 
participaram em Ubiratã, 
do 1º Seminário Intermu-
nicipal de Leitura e Es-
crita na Educação Infantil 
(LEEI). O evento faz parte 
do Compromisso Nacional 

Seminário Intermunicipal de Leitura e Escrita
 na Educação Infantil capacitou professores 

O evento foi realizado na cidade de Ubiratã 
e reuniu centenas de professores 

pela Criança Alfabetizada e 
tem o objetivo de socializar 
propostas bem sucedidas 
nas unidades de Educação 
Infantil de ambos os mu-
nicípios.

Além da socialização 
dos trabalhos realizados nas 
unidades, o evento contou 

Os vereadores de Goio-
erê aprovaram na última 
sessão plenária uma série de 
requerimentos e indicações 
apresentados com foco nas 
áreas da saúde, infraestrutura 
e fiscalização de empresas 
que realizam obras de má 
qualidade.

Entre os destaques da 
pauta, requerimento do ve-
reador “Marcelo Gaúcho”, 
solicitando da secretaria ou 
departamento responsável, 
que informe se já houve 
processo licitatório para a 
compra de um veículo para a 
saúde, cujos recursos foram 
garantidos pelo deputado 
estadual Denian Couto. O 
recurso é da ordem de R$ 65 
mil. Em caso de não ter sido 
feito o processo, o vereador 
quer saber por quais razões.

Já os vereadores “Mayk da 
Saúde” e Patrik Pelói, tive-
ram aprovado requerimento 
que solicita da Secretaria 
Municipal de Planejamento, 
informações sobre quantos 
projetos estão atualmente em 
trâmite naquela secretaria; 
qual o objeto de cada um 
dos projetos; qual o valor 
estimado ou contratado de 
cada projeto; qual a previsão 
de conclusão de cada um dos 
projetos e o status de cada 

Câmara aprova requerimentos voltados 
à infraestrutura, saúde e transparência

projeto, para saber em qual 
fase se encontra.

O vereador ‘Léo da Auto 
Escola’ teve aprovada indica-
ção que solicita da prefeitura, 
em especial da Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Pública 
e Trânsito, para que estude a 
viabilidade de execução de 
instalação de faixa elevada, 
dentro dos padrões técnicos 

do Contran, defronte à Escola 
Adventista de Goioerê, e bem 
como também, a execução 
de sinalização naquele perí-
metro.

Já de autoria das verea-
doras Ivonete Rocha e Aline 
Suellen, foi aprovada indica-
ção solicitando das secretarias 
competentes, a promoção de 
ações educativas e preventi-

vas no âmbito da Campanha 
“Maio Laranja”, dedicada ao 
enfrentamento à violência e 
exploração sexual de crianças 
e adolescentes.

A expectativa agora é que 
o Poder Executivo e demais 
autoridades respondam às 
solicitações e deem enca-
minhamento às demandas 
apresentadas.

Os vereadores aprovaram diversas indicações e requerimentos

com a palestra Graciele 
Souza, que destacou a im-
portância do evento como 
instrumento de capacitação 
dos profissionais da educa-
ção infantil.

A vereadora e presidente 
da Câmara Municipal, Va-
léria Minervino esteve pre-

sente e também destacou a 
importância do evento.“Um 
evento importante e que 
objetiva fortalecer as práti-
cas pedagógicas voltadas à 
primeira infância. Estão de 
parabéns os organizadores 
e todos os participantes”, 
disse.A presidente da Câmara de Rancho Alegre, 

Valéria Minervino esteve presente

Oscar do Turismo
As Cataratas do Iguaçu estão entre os finalistas do World 

Travel Awards 2025, concorrendo ao título de Principal 
Atrativo Turístico da América do Sul. A Maravilha Mun-
dial da Natureza disputa com destinos como Machu Picchu 
e o Cristo Redentor. O prêmio é considerado o “Oscar do 
Turismo Mundial”.

Queijos do Paraná
A segunda edição do Prêmio Queijos do Paraná, que 

acontece nos dias 29 e 30 de maio no Museu Oscar Niemeyer, 
já bateu recorde com 515 queijos inscritos. O evento celebra 
a excelência da produção queijeira do estado, com apoio 
do IDR-Paraná e outras instituições. O Paraná é o segundo 
maior produtor de leite do Brasil, com destaque crescente 
no setor de queijos.

Cursinho popular
A UEPG abriu inscrições para seu Cursinho Popular, gra-

tuito e voltado a estudantes da rede pública em vulnerabilidade 
social. As aulas começam em 2 de junho e preparam para 
vestibulares e o PSS. O projeto também oferece experiência 
docente a licenciandos da universidade.

Descentralização penal
O governador Ratinho Júnior propôs, em palestra no 

Secovi-SP, que os estados tenham autonomia para criar suas 
próprias leis penais. A medida exigiria uma emenda consti-
tucional, transferindo parte da competência penal da União 
para os estados. Segundo ele, isso permitiria punições mais 
duras e respostas mais rápidas à criminalidade.

Descentralização penal II
Ratinho Júnior afirmou que a descentralização penal teria 

apoio da sociedade e do legislativo estadual. Como exemplo, 
citou penas mais severas para crimes como feminicídio e 
roubo de celular. Para o governador, o problema do Brasil 
não está na prisão, mas na punição branda aos criminosos.

Expoingá 2025
O Governo do Paraná participa da Expoingá 2025, em 

Maringá, com ações voltadas à inovação, sustentabilidade 
e segurança no campo. A feira acontece de 8 a 18 de maio 
e espera mais de 500 mil visitantes. O evento destaca o 
tema “O Agro Conecta”, promovendo o fortalecimento do 
agronegócio.

Expoingá 2025 II
Entre as atrações do governo na Expoingá estão a Fazen-

dinha, projetos da Sanepar, Copel, Adapar e universidades 
estaduais. Também serão apresentados programas de educa-
ção, turismo e tecnologia. A participação reforça a integração 
entre campo e cidade e incentiva o desenvolvimento rural 
sustentável.

Cidadão Benemérito
A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou o título de 

Cidadão Benemérito para o médico oftalmologista Artur 
José Schmitt, destacado por sua contribuição à saúde ocular 
e à formação de novos profissionais. Em outro projeto, foi 
proposta a denominação de Orlando Antoniolli para o via-
duto no cruzamento da Avenida Brasil com a BR-376, em 
Sarandi, em reconhecimento ao legado social e comunitário 
do pioneiro.
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A Secretaria da Saúde do 
Paraná (Sesa) divulgou na 
última terça-feira (06) o novo 
informe semanal da dengue. 
No total foram registrados 
mais 4.812 casos da doença e 
três óbitos em todo o estado.

Na área da 11ª Regional de 
Saúde que compreende os 25 
municípios da Comcam, fo-
ram registrados mais 97 casos, 
totalizando 696 desde o início 
do ano, em 20 municípios.

A cidade com mais casos 
de dengue é Moreira Sales, 
com 181, seguida por Goioerê 
com 175 casos. Em seguida 
vem Altamira do Paraná com 
122.

Em nível estadual, 396 
municípios já apresentaram 
notificações da doença, trans-
mitida pelo mosquito Aedes 
aegypti, e 356 possuem casos 
confirmados.

Região se aproxima de 700 casos de 
dengue: Moreira Sales lidera rankig

Lideranças políticas 
de Quarto Centenário 
estão comemorando a 
liberação de mais de 
R$ 2,3 milhões, para 
realização de obras e 
serviços no municí-
pio. Os recursos foram 
anunciados pelo depu-
tado federal Fernando 
Giacobo, a pedido de 
vereadores do PL.

Segundo o prefeito 
Akio Abe, que esteve 
presente no anúncio 
dos recursos, são R$ 1 
milhão e 250 mil para 
a construção de uma 
quadra poliesportiva; 
R$ 500 mil para equipa-
mentos, visando melho-
rar a trafegabilidade nas 
estradas rurais e ainda 
R$ 600 mil para custeio 
da saúde.

O vereador Ronival 
Marques, que é um dos 

Quarto Centenário garante R$ 2,3 milhões 
para quadra poliesportiva, estradas e saúde

O deputado Giacobo e o porefeito Akio com os vereadores Ronival e Jhony

líderes do PL no muni-
cípio, está agradecendo 
o apoio do deputado 
Giacobo, que segundo 
ele, tem sido um gran-
de parceiro da cidade. 
“Isso é verdade. A gente 
só tem que agradecer e 
dizer muito obrigado”, 
frisou ele.

Quem também está 
agradecendo é o prefeito 
Akio Abe. “Sou grato 
ao deputado Giacobo. 
São recursos que vão 
nos ajudar e muito”, 
des tacou.  “Também 
agradeço o deputado 
Giacobo, especialmente 
por atender os pedidos 
das lideranças do PL”, 
disse o vereador Jhony 
Farias. O vereador Sil-
vio Bessani também 
ajudou nas articulações 
para a liberação dos 
recursos.

Os casos aumentar muito na região em uma semana: preocupação

Número de empresas abertas no Paraná 
cresce 23,5% no 1º quadrimestre do ano

A Junta Comercial do 
Paraná (Jucepar) registrou 
133.130 novas empresas no 
Cadastro Nacional de Pessoa 
Jurídica (CNPJ) em 2025, 
contra 107.767 negócios no 
mesmo período do ano ante-
rior, o que representa 23,5% 
mais empresas, de acordo 
com relatório divulgado pelo 
órgão nesta quarta-feira (7).

Foram abertas 40.021 
empresas em janeiro, 33.286 
em fevereiro, 30.229 em 
março e 29.594 em abril. 
Atualmente, o Paraná soma 
1.837.121 empresas ativas, 
sendo 1.756.187 matrizes e 
80.934 filiais.

Somente em abril houve 
um crescimento de 5,32% 
em comparação ao mesmo 
mês em 2024, quando foram 
registradas 28.100 empresas. 
Também houve 15.322 bai-
xas no mês passado.

Com isso, o saldo de 
empresas – diferença entre 
o número de aberturas e fe-
chamentos de negócios – foi 
de 58.800 no primeiro qua-
drimestre deste ano, contra 
de 47.506 de janeiro a abril 
de 2024, o que representa 
23,77% de aumento.

BAIXO RISCO – O re-
latório da Jucepar também 
oferece dados sobre empresas 
enquadradas como Baixo 
Risco, benefício oferecido 
desde 31 de janeiro de 2024, 
pelo decreto nº 3.434 de 2023, 
que dispensa 771 atividades 
econômicas da emissão de 
alvarás de funcionamento 
e licenciamentos do Corpo 

de Bombeiros, Vigilância 
Sanitária, Meio Ambiente e 
Defesa Agropecuária. O selo 
não se aplica a microempre-
endedores individuais (MEI), 
que já são dispensados de 
alvarás.

De janeiro a abril, foram 
beneficiadas 14.687 empre-
sas, sendo 60,04% na abertu-
ra de empresas e 39,96% em 
alterações. Duas em cada dez 
empresas abertas nesse qua-
drimestre no Estado, exceto 
MEIs, foram beneficiadas 
com o Selo. Os dez municí-
pios mais beneficiados com 
o Selo do Baixo Risco, no 
acumulado até abril, foram 
Curitiba (4.825), Maringá 
(1.298), Londrina (913), 
São José dos Pinhais (579), 
Cascavel (486), Ponta Grossa 
(443), Foz do Iguaçu (329), 
Pinhais (289), Pato Branco 
(206) e Arapongas (200).

ESPÍRITO EMPREEN-
DEDOR – Na avaliação 
do presidente da Jucepar, 
Marcos Rigoni, os resultados 
de abril reforçam o espírito 
empreendedor e a capacidade 
de inovação dos paranaenses 
diante de cenários econômi-
cos nacional e internacional 
desafiadores. “Nos quatro 
primeiros meses de 2025, fo-
ram abertas, em média, mais 
de 33 mil empresas por mês, 
aproximadamente 1.109 
empresas por dia. Esses nú-
meros expressivos refletem o 
crescimento consistente em 
relação ao ano anterior e a 
força da economia local”, diz. 

Com investimento bilionário, Paraná faz 
mais de 2 mil cirurgias eletivas por dia
Nos primeiros 58 dias do 

ano, o Paraná realizou uma 
média de mais de 2 mil ci-
rurgias eletivas por dia ou 85 
procedimentos por hora. Ao 
todo, entre janeiro e fevereiro 
foram registrados 119.152 pro-
cedimentos cirúrgicos eletivos 
em 598 estabelecimentos de 
saúde do Estado. Os dados são 
resultado do Opera Paraná, o 
maior programa de ampliação 

de cirurgias eletivas do País, 
implantado pelo Governo do 
Estado em 2022.

Uma dessas cirurgias 
foi a de Lindomar da Silva, 
de 58 anos. Ele reside em 
Santa Izabel do Oeste e em 
fevereiro realizou a coloca-
ção de prótese no quadril 
no Hospital Regional do 
Centro-Oeste Deputado Ber-
nardo Ribas Carli (HRCO), 

em Guarapuava. “Desde os 
exames para indicação da 
cirurgia foram 23 dias para 
me chamarem. Fui muito 
bem atendido, por todas as 
enfermeiras, médicos, fico 
muito agradecido. Este mês 
voltei para o retorno, já fiz o 
raio-x pra ver como a prótese 
está, e está tudo certinho, mil 
maravilhas”, disse.

Há, ainda, um período de 
60 dias entre a realização dos 
procedimentos e a inserção dos 
dados no sistema. Ou seja, se 
a média diária permanecer, o 

Paraná poderá registrar cerca 
de 750 mil cirurgias eletivas 
durante este ano, o maior 
número da história do Estado.

Desde o início do progra-
ma, o Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Saúde do Paraná (Sesa), 
já destinou mais de R$ 973,7 
milhões para ampliar a oferta 
de serviços e reduzir as filas, 
resultando em aumento de 
107% no número de cirurgias 
realizadas entre 2021 e 2024 
– passando de 331.787 para 
687.245 procedimentos.
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